

## Deciden las Autoridades Seguir Once Líneas de Investigación No Eliminan Sospechosos en el Caso Buendía

Por R. RIVA PALACIO, R. HERNANDEZ, R. MEDINA Y F. MERAZ

— 1 —

Junto con la investigación sobre una denuncia que preparaba el periodista Manuel Buendía, asesinado a tiros el pasado 30 de mayo, y que involucraria a prominentes personajes, el Gobierno Federal rastrea también todos los señalamientos realizados anteriormente por el columnista para no eliminar ninguna de las hipótesis hasta ahora establecidas

para identificar a los autores materiales e intelectuales del proditorio asesinato que ha conmovido a la opinión pública internacional y la conciencia nacional.

En esta forma los investigadores consideran —en el primer informe oficial sobre el caso, cuya copia obra en poder de este diario— como "piezas naturales" de observación, investigación y análisis a: Jorge Díaz Serrano, al clero católico, al Instituto Lingüístico de Verano, Los Tecos, la familia López Por-

SIGUE EN LA PAGINA CATORCE

## No Eliminan Sospechosos en el Caso Buendía

Sigue de la primera plana

circula restringidamente, precisa lo preferible de no abordar ninguna de las posibilidades en el cuadro que se formó de manera natural en el asesinato de Buendía, por la incidencia abundante de menciones y críticas que dedicó a estos once individuos, entre el mes de enero de 1983 y mayo de 1984.

El documento oficial, que

Los autores del informe y análisis "temático" de los escritos del periodista Buendía Tellezgirón, aceptan desde el principio del texto de más de 500 hojas en dos tomos, que "el homicidio resulta de características muy particulares por su desenvolvimiento personal a través de una larga carrera periodística de más de 30 años de defensas, ataques, denuncias y —descubrimientos".

### PERIODISTA VALIENTE, INCISIVO, CRITICO

En la presentación del extenso documento refieren que "el periodista Manuel Buendía fue considerado valiente, incisivo, denunciante contumaz y crítico sistemático de la ultraderecha, de lo antimexicano, de Díaz Serrano, de Arturo Durazo, del clero católico, de la C. I.A., el Instituto Lingüístico de Verano, los tecos de Guadalajara y, finalmente de Juan Gabriel".

Esto, asientan, es lo que da la singularidad al caso y dificulta que el esclarecimiento sea pronto.

Recuerdan también que ya antes Manuel Buendía había sido agredido también entre las sombras y en el anonimato de los autores. Esta es la afirmación textual:

"Considerado —honrado, de reconocida calidad moral y profesional— este periodista transitó por diarios como El Día, La Prensa, El Sol de México —de donde salió por diferencias con Maya Palencia— y EXCELSOR.

"Se recuerda que en alguna carta dirigida al profesor Enrique Olivares Santana, entonces secretario de Gobernación, denunció que unos individuos se presentaron durante la madrugada en su domicilio y fijaron en la puerta carteles y le arrojaron, por encima de la barda propaganda. Acusó en aquella ocasión —de terrorismo psicológico— al "fascismo y la ultraderecha".

Sin embargo, los investigadores han centrado como uno de los principales ejes de sus averiguaciones, los datos obtenidos de las agendas, los archivos, y algunas de las fuentes de información del columnista, una denuncia que preparaba y cuya publicación afectaría a prominentes personajes

de la política las finanzas y dirigentes sindicales, que podrían ser los responsables del asesinato.

En medio de una reserva absoluta agentes policíacos han establecido varios puntos de la averiguación, en la ciudad de México, en algunas ciudades de la provincia y en el extranjero, en busca de elementos que permitan dar solidez a esta hipótesis que se considera una de las más importantes.

En este contexto, la policía considera que, más que una venganza por informaciones hechas públicas por Buendía en "Red Privada", los asesinos más bien trataron de silenciar un futuro señalamiento del columnista que pondría al descubierto una serie de maniobras, llevadas al cabo durante los últimos meses y afectaría notablemente intereses políticos, económicos y personales de los supuestos homicidas.

SIGUE EN LA PAGINA 34